
 

 

 

 

 

 

 

CEDICA/RS – Avenida Borges de Medeiros, nº 1501, 9º andar, Sala dos Conselhos – Porto Alegre  

CEP: 90119-900 - Fone: (51) 3288.9396 - E-mail: cedica@sjcdh.rs.gov.br - Site: cedica.rs.gov.br 

 

 

 

Ata da Plenária Ordinária nº. 491 do Conselho Estadual 1 

dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDICA/RS, 2 

realizada em 23 e 25 de fevereiro de 2021. 3 

 Às nove horas do dia vinte e três de fevereiro de dois mil e vinte e um, deu-se 4 

início à Plenária ordinária nº 491 do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do 5 

Adolescente – CEDICA/RS, realizada de forma virtual pelo aplicativo Teams da 6 

Microsoft, coordenada pela Presidente Lúcia Flesch, estando presentes os(as) 7 

Conselheiros(as):  Lúcia Flesch (USBEE), Andreia Paz (DPE), Caroline de Souza 8 

(FUNDAÇÃO PROTEÇÃO), Maria da Graça Malaguez e Vera Rosane Vaz 9 

(FERGS), Juçara Vendrusculo (SJCDH), Lisiane dos Santos (UBEA), Patrícia Dias 10 

(PACRI), Arlindo Oliveira (BM), Iara de Almeida e Danusa Cunha (SEDUC), Simone 11 

Romanenco (SEC), Berenice da Costa (ACPM Federação), Cleci de Lima (SES), 12 

Marta Gomes (FASE), Flávia Reis (PGE) e Lino Morsch (Pastoral do Menor – 13 

CNBB). Presente também: Lauren Schmitt (Estagiária do CEDICA). Lúcia iniciou 14 

lamentando o falecimento do conselheiro Charles Pranke, no dia 17 de fevereiro. 15 

Solicitou que o colegiado realizasse um breve relato de suas demandas e de como 16 

estão se sentindo. Em seguida informou que está retornando de férias e que ficou 17 

entristecida com o falecimento do Charles, pois é uma perca na política de 18 

Assistência Social. Caroline informou que retornou ao trabalho há poucos meses, 19 

pois estava de licença maternidade. Relatou sobre a satisfação de estar 20 

representando a Fundação de Proteção Especial no CEDICA. Andreia informou que 21 

a Defensoria Pública está realizando discussões importantes este ano sobre a 22 

Central de Vagas, Núcleo de Atendimento Integrado, vacinação e Educação no 23 

Estado do Rio Grande do Sul. Juçara solicitou que os avaliadores do Edital n° 24 

01/2020 realizem as avaliações de seus projetos, pois o prazo está chegando ao fim. 25 

Maria da Graça informou sobre o aniversário de 100 anos da Federação Espírita do 26 

RS e em seguida lamentou a morte do Conselheiro Charles que integrava a 27 

Comissão de Articulação e Mobilização, na qual é gestora. Arlindo informou que a 28 

Brigada Militar está elaborando propostas para comemorar os 23 anos do Programa 29 

Educacional de Resistência às Drogas (Proerd). Lisiane relatou que o início do ano 30 

foi difícil, pois contraiu COVID-19, ocorreram mudanças institucionais e o falecimento 31 

do Charles. Cleci informou sobre suas demandas de trabalho e que não pôde 32 

aproveitar as férias da forma que gostaria, devido a pandemia. Iara considerou os 33 

anos de 2020 e 2021 difíceis, mas está feliz por retornar ao CEDICA.   Relatou 34 

preocupação sobre como as instituições conseguirão executar os projetos enviados 35 

para o Edital n° 01/2020 do Fundo Estadual para a Criança e o Adolescente – FECA. 36 

Lino relatou que o ano está sendo conturbado, mas que ao escutar o colegiado, 37 

sentiu-se motivado. Simone realizou reflexão sobre o privilégio de estar rodeada de 38 

pessoas que ama. Em seguida, informou que irá iniciar mestrado na Universidade 39 

Federal do Rio Grande do Sul e que se sente feliz por fazer parte deste coletivo. 40 

Marta realizou uma breve recordação da passagem do conselheiro Charles e 41 

destacou que os pequenos gestos de cuidado é que ficam marcados. Em relação ao 42 

trabalho, questionou-se se os esforços realizados pelo CEDICA trouxeram 43 

mudanças na vida de crianças e adolescentes. Patrícia agradeceu pelo seu início de 44 

ano e informou que estava de férias em janeiro. Recordou sobre as maratonas que o 45 

Charles participava no litoral e de uma plenária que o conselheiro lhe emprestou 46 

uma camisa, pois havia se molhado na chuva. Informou que a Pastoral da Criança 47 

não pretende permanecer na próxima gestão do CEDICA. A secretária do CEDICA, 48 
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Thanise registrou que o ano de 2021 está sendo difícil e lembrou sobre a forma 49 

gentil que o Charles tratava as pessoas. Lauren lamentou a morte do Charles, após 50 

registou felicidade pelo nascimento do seu sobrinho. Lúcia relatou que este 51 

momento é para dar sentido ao trabalho que o colegiado vem realizando, 52 

considerando que faltam três meses para o encerramento desta gestão. Após a 53 

apresentação da pauta, informou que o Fórum Estadual dos Direitos da Criança e do 54 

Adolescente discutiu sobre realizar uma homenagem ao Charles, para deixar 55 

registrado sua trajetória na história do Conselho. Propôs que o CEDICA realizasse 56 

um projeto de memórias do colegiado. Sobre o Comitê de Participação Adolescente 57 

– CPA, comunicou que está pauta será retomada para discussão. Informou que o 58 

Conselho Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente – CONANDA, 59 

permanece inativo e que o Fórum Nacional DCA irá realizar reunião sobre o 60 

funcionamento do colegiado.   Prestação de Contas do 2°, 3° e 4° Trimestre de 61 

2020 do FECA/RS – parecer da Comissão de Orçamento e Fundos: Iara solicitou 62 

que o parecer da prestação de contas fosse apresentado no segundo turno desta 63 

plenária, pois a comissão não conseguiu reunir-se. Juçara concordou com a 64 

solicitação, pois a comissão estava realizando a avaliação do Edital FECA n° 65 

01/2020. Lúcia solicitou que a comissão de orçamento e fundos encaminhasse ao 66 

colegiado, o parecer e a prestação de contas do 4° trimestre de 2020, para 67 

conhecimento. Encaminhamento: Apresentação da Prestação de Contas do 2°, 3° e 68 

4° Trimestre de 2020 do FECA, no segundo turno da plenária ordinária n° 491/2021, 69 

dia 25 de fevereiro. Em votação: Aprovado por unanimidade. Minuta de resolução 70 

sobre alterações no Edital de convocação do Processo eleitoral da Sociedade 71 

Civil para gestão 2021-2023: Lúcia apresentou as atualizações necessárias na 72 

resolução n° 252/2021 sobre o cadastramento/recadastramento e link de acesso a 73 

plataforma da assembleia eleitoral. Em votação: Aprovado por unanimidade pelos 14 74 

conselheiros presentes. Relato das Comissões: Maria da Graça informou que os 75 

membros da comissão de articulação e mobilização estavam de férias e por este 76 

motivo, não conseguiram agendar reunião. Lúcia questionou sobre o documento de 77 

recomendações à Brigada Militar quanto à adequação dos procedimentos. Arlindo 78 

relatou que o Ministério Público realizou uma visita na Brigada Militar e ao serem 79 

informados da recomendação, adquiriram uma cópia para contribuírem. O 80 

documento está sob a análise do Chefe do Estado-Maior da Brigada Militar. 81 

Comissão de Políticas Públicas: Marta informou que a comissão se reuniu em 2021, 82 

para estudo e realização do parecer do Plano Decenal de Convivência Familiar e 83 

Comunitária. Não conseguiram avançar nas demais pautas, pois estavam de férias. 84 

Comissão de Legislação e Normas: Lisiane informou que a comissão não se reuniu 85 

neste ano, pois estava afastada devido a COVID-19 e após, esteve de férias. A 86 

comissão pretende realizar uma minuta sobre o Regimento Interno do CEDICA, para 87 

a próxima gestão do colegiado. Relatou que recebem questionamentos dos 88 

municípios por e-mail e que irão agendar reunião para a próxima semana. Comissão 89 

de medidas socioeducativas e de proteção: Simone informou sobre a dificuldade da 90 

comissão em se reunir. O trabalho não está sendo efetivado, pois mobiliza a 91 

comissão, porém não obtém retorno. Considera inadequado realizar o parecer do 92 

Plano Decenal de Convivência Familiar e Comunitária sozinha. Lúcia informou que a 93 

comissão de medidas socioeducativas e de proteção possui outra demanda de 94 

estudo, pois o CEDICA recebeu ofício do SEMAPI sobre relatos de funcionários que 95 

trabalham no Núcleo de Abrigo Residencial – NAR Centro, solicitando providências 96 



 

 

 

 

 

 

 

CEDICA/RS – Avenida Borges de Medeiros, nº 1501, 9º andar, Sala dos Conselhos – Porto Alegre  

CEP: 90119-900 - Fone: (51) 3288.9396 - E-mail: cedica@sjcdh.rs.gov.br - Site: cedica.rs.gov.br 

 

 

 

em relação aos adolescentes que estão em cumprimento de medidas 97 

socioeducativas. Lúcia solicitou que Marta e Caroline auxiliassem a comissão a 98 

observar os fluxos desta demanda, para que seja realizada uma discussão. Caroline 99 

solicitou acesso ao ofício. Lúcia irá encaminhar o ofício para a comissão de medidas 100 

socioeducativas e de proteção para estudo e após, encaminhará proposta de 101 

reunião com a Fundação de Proteção. Comissão de Orçamento e Fundos: Juçara 102 

informou que a comissão se reuniu para realizar o parecer da prestação de contas 103 

do 3° trimestre do FECA de 2020 e que irão agendar nova reunião para realização 104 

do parecer da prestação e contas do 4° trimestre. Ressaltou a importância da 105 

participação do novo gestor do FECA, Giovani Weiss, nas reuniões sobre o fundo. 106 

Sobre o Edital de chamamento público para os Órgão Governamentais relatou que 107 

se for publicado em abril, os órgãos poderão ter acesso ao recurso, somente em 108 

novembro ou dezembro. Comunicou que o colegiado irá receber proposta de recurso 109 

para a campanha de arrecadação do Governo do Estado. Lúcia esclareceu que em 110 

2020 o colegiado acordou em deliberar pelo recurso, somente quando fosse 111 

encaminhado o projeto da campanha de arrecadação. Foi informado que o CEDICA 112 

receberá convite para a posse do Comitê Estadual de Gestão Colegiada da Rede de 113 

Cuidado e Proteção Social das Crianças e dos Adolescentes Vítimas ou 114 

Testemunhas de Violência, que acontecerá no dia 05 de março. Comitê de 115 

Participação Adolescente – CPA: Marta sugeriu que o colegiado alinhasse para 116 

que posse dos adolescentes do CPA, ocorresse em conjunto com a posse da nova 117 

gestão do CEDICA. Apresentou as demandas do conselho sobre o CPA/RS: 1. 118 

Inserção do CPA no Regimento Interno do CEDICA; 2. Acolher a representação do 119 

Rio Grande do Sul no CPA Nacional; 3. Realizar a escolha da nova composição do 120 

CPA. Informou que os adolescentes representantes no CPA nacional, possuem 121 

horários diferentes, o que dificulta a efetivação da participação. Parecer das 122 

comissões sobre o Plano Decenal Estadual de Promoção, Proteção e Defesa 123 

do Direito à Convivência Familiar e Comunitária: Foi debatido qual a melhor 124 

forma para as comissões discutirem o plano. Lisiane sugeriu que as ações do plano 125 

fossem lidas em conjunto. Lúcia questionou como discutir somente as ações, sem 126 

ter um olhar para o diagnóstico. Marta propôs realizar a leitura do diagnostico em 127 

conjunto e após, comissões se reúnem para discutirem seus pareceres sobre as 128 

ações. Juçara informou que a servidora Mariele Diotti está à disposição para 129 

esclarecer eventuais dúvidas sobre o plano. Foi realizada a leitura do Diagnóstico da 130 

situação local referente à Promoção, Proteção e Defesa do Direito de Crianças e 131 

Adolescentes à Convivência Familiar e Comunitária no Rio Grande do Sul até o item 132 

3.3.1.3. Rede de Atenção Psicossocial. Lúcia ressaltou a importância da leitura do 133 

diagnóstico para verificar se há ações que respondem aos dados apresentados. 134 

Lisiane salientou que o monitoramento do plano deve ser realizado, para que haja 135 

uma atualização dos dados que são de 2015. Lúcia informou que os dados do plano 136 

não estão atualizados, pois não foi realizado o censo em 2020, devido a pandemia. 137 

Solicitou que os conselheiros finalizassem a leitura do diagnóstico individualmente, 138 

para que seja possível retomar a discussão do plano, no segundo turno da plenária. 139 

Às nove horas do dia vinte e cinco de fevereiro de dois mil e vinte e um, deu-se 140 

início ao segundo turno da Plenária ordinária nº 491 do Conselho Estadual dos 141 

Direitos da Criança e do Adolescente – CEDICA/RS, realizada de forma virtual 142 

pelo aplicativo Teams da Microsoft, coordenada pela Presidente Lúcia Flesch, 143 

estando presentes os(as) Conselheiros(as): Andreia Paz (DPE), Juçara 144 
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Vendrusculo e Juliana Azevedo (SJCDH), Lúcia Flesch (USBEE), Luciane Escouto 145 

(Pastoral do Menor – CNBB), Luísa Maciel (SEDAC), Marta Gomes (FASE), Arlindo 146 

Oliveira (BM), Maria da Graça Malaguez e Vera Rosane Vaz (FERGS), Berenice da 147 

Costa (ACPM Federação), Flávia Reis (PGE), Cleci de Lima (SES), Iara de Almeida 148 

(SEDUC), Ivonete Carvalho (DPGV/PC) e Marcelo da Silva (FEAPAES). Justificaram 149 

Ausência: SEC. Presentes também: Lauren Schmitt (Estagiária CEDICA/RS) e Carla 150 

Calero (SJCDH). Lúcia iniciou informando que o CEDICA recebeu convite no final da 151 

tarde de ontem, para participar hoje, às 09h30, da reunião do judiciário sobre a 152 

central de vagas. As conselheiras Marta e Andreia terão que se ausentar da plenária 153 

para participar nesta reunião. Em seguida, apresentou as alterações dos servidores 154 

da Junta Administrativa, encaminhada pela Secretaria de Justiça Cidadania e 155 

Direitos Humanos. A titular Carla Calero e suplente Solânge Barbiero foram 156 

substituídas pelos servidores Giovani Weiss e Luciana de Moraes. Juçara informou 157 

que durante esta semana, os servidores da SJCDH estão em teletrabalho, devido a 158 

testes positivos de COVID-19. Lúcia comunicou que o CEDICA recebeu o convite 159 

para a posse do Comitê Estadual de Gestão Colegiada da Rede de Cuidado e 160 

Proteção Social das Crianças e dos Adolescentes Vítimas ou Testemunhas de 161 

Violência. A representante titular do CEDICA no Comitê, Simone não poderá 162 

participar. Será realizado contato com a suplente Danusa, para efetivar a 163 

representação no CEDICA no dia da posse. Sobre a Parceria FPE n° 1821/17, Lúcia 164 

informou que a representante da Amencar, Consuelo, realizou contato sobre datas 165 

dos seminários e estarão encaminhando convites. Foi comunicado que o Conselho 166 

Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente – CONANDA realizou alteração 167 

no e-mail de cadastro do Fundo da Infância e Adolescência. Justificaram que a 168 

alteração foi realizada com o objetivo de criar canais exclusivos para que os 169 

gestores dos fundos possam fazer esclarecimentos e receber orientações. Edital 170 

FECA n° 01/2020: Juçara apresentou as dificuldades das instituições Pastoral do 171 

menor – CNBB, PACRI, CRESS e OAB em realizar as avaliações dos projetos do 172 

Edital FECA. Luciane informou que conseguirá realizar as avaliações da Pastoral do 173 

menor, dentro do prazo. Lúcia questionou se foi realizado contato individualizado 174 

com estas instituições. Juçara informou que esta demanda havia ficado com a 175 

Ivonete. Ivonete justificou que não recebeu retorno sobre a lista de instituições que 176 

estavam com problemas para realizar a avaliação. Thanise informou que a ata com 177 

a relação das instituições com dificuldades foi enviada por e-mail. Ivonete comunicou 178 

que está na operação verão no litoral e não possuiu acesso ao e-mail institucional. 179 

Foi reforçado que a responsabilidade das avaliações é da instituição.  Juçara 180 

informou que a comissão de seleção e avaliação do Edital FECA resolveu retirar a 181 

FEAPAES das avaliações pelo número de APAES que encaminharam projetos. 182 

Ivonete fará contato com as instituições que estão com dificuldade na avaliação e 183 

quando tiver retorno, a pauta será retomada. Encaminhamento: Apresentar a 184 

prestação de contas, suspender a plenária para que os conselheiros finalizem suas 185 

avaliações até o prazo previsto e realizar plenária extraordinária, dia 09 de março. 186 

Em votação: 13 votos favoráveis. Prestação de Contas do 2°, 3° e 4° Trimestre de 187 

2020 do FECA/RS – parecer da Comissão de Orçamento e Fundos: Iara realizou 188 

a leitura da prestação de contas do 2°, 3° e 4° trimestre e extratos do FECA de 2020. 189 

Lúcia questionou o que são os pagamentos de fornecedores que aparecem no 190 

extrato do 4° trimestre. Carla esclareceu que estes pagamentos de fornecedores são 191 

guias de arrecadação. Luciane questionou se há tempo hábil para a comissão de 192 
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orçamento e fundos analisar e esclarecer a prestação de contas do 4° trimestre na 193 

plenária extraordinária. Lúcia informou que há tempo hábil e solicitou que a 194 

comissão de orçamento e fundos inserisse em seus pareceres, os dados que foram 195 

solicitados via e-mail sobre: 1.  Informação dos valores comprometidos em 196 

pagamentos para o 4°trimestre; 2. Planilha com as justificativas das Organizações 197 

da Sociedade Civil e não governamentais que devolveram recursos, conforme 198 

informado no parecer; 3. Inclusão dos valores por extenso; 4. Extratos bancários 199 

mensais de cada trimestre. Ficou acordado a deliberação da prestação de contas do 200 

2°, 3° e 4° trimestre na plenária extraordinária n° 492/2021. Retomando a pauta do 201 

Edital FECA: Foi contabilizado que 30 projetos ficaram sem avaliadores, devido a 202 

dificuldades institucionais e de saúde. Lúcia questionou quais conselheiros poderiam 203 

assumir os 30 projetos pendentes. Flávia informou que ficará com os projetos da 204 

Patrícia, pois a conselheira está de férias. Arlindo informou que a conselheira 205 

Nathália do CRESS está com COVID e não poderá realizar suas avaliações. Foi 206 

realizada uma redistribuição dos projetos, os conselheiros Arlindo, Iara, Lisiane, 207 

Ivonete, Cleci, Flávia e Caroline se disponibilizaram a realizar avaliações de projetos 208 

das instituições que estão com dificuldade. Ivonete permanecerá realizando contato 209 

com as instituições. Conforme o deliberado a plenária foi suspensa, informações 210 

serão colocadas no grupo de WhatsApp do CEDICA. Nada mais havendo a constar, 211 

eu Thanise Falcão, lavrei a presente ata, que subscrevo com a presidente Lúcia 212 

Flesch. 213 

 214 

                                215 
               Thanise Falcão                                                        Lúcia Flesch               216 

        Secretária do CEDICA/RS                                   Presidente do CEDICA/RS 217 

 


